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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Угольный терминал Сарыдасайского месторождения включили в схему 
территориального планирования России 

В Правительстве России утверждены изменения в схеме территориального 
планирования РФ в области федерального транспорта и автодорог федерального значения. 
В новую редакцию вошли планы строительства угольного терминала Сарыдасайского 
угольного месторождения мощностью до 4,5 млн тонн в год. 

Новый угольный терминал будет использоваться для отгрузки и транспортировки угля, 
добытого при освоении Западно-Таймырского промышленного кластера компанией "Северная 
Звезда". Месторождение расположено на полуострове Таймыр в 120 км к юго-востоку от 
Диксона. Сначала планируется построить грузовой морской терминал по обслуживанию 
морских судов грузоподъёмностью до 70 тонн. Терминал и месторождение соединит дорога 
протяженностью около 60 км. 

Проект освоения Сарыдасайского угольного месторождения комплексного инвестпроекта 
"Енисейская Сибирь" является перспективным по добыче арктического угля в стране. 
Ресурсная база месторождения превышает 5 млрд тонн. Планируется строительство 
Западно-Таймырского промышленного кластера по производству угольных концентратов из 
коксующихся углей на полуострове мощностью 5 млн тонн в год. В перспективе возможно 
расширить выработку до 10 млн тонн в год. Кластер будет включать угольный разрез 
открытого способа добычи, обогатительную фабрику глубокой переработки, жилой городок 
для строителей и работников, вспомогательные объекты комплекса жизнеобеспечения. 

Сейчас завершается подготовка проектов основных объектов. В этом году проведут 
государственную экологическую экспертизу, подадут документы для прохождения 
Главгосэкспертизы, обустроят опорную базу. 

Реализация проекта будет способствовать развитию Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района края, создаст новые рабочие места, загрузит Северный морской путь. 

Напомним, как ранее заявлял Губернатор Александр Усс, в ближайшие годы экономика 
края будет интенсивно развиваться в связи с крупными инвестиционными проектами по 
добыче на Таймыре нефти, никеля и угля. 

"Отражение порта в федеральных документах свидетельствует о внимании 
федеральных властей к проекту, при этом мы видим активность и со стороны инвестора. Уже 
этим летом компания "Северная Звезда" планирует выйти на проектную площадку и начать 
освоение территории", – отметил генеральный директор корпорации развития Енисейской 
Сибири Сергей Ладыженко. 

«Красноярский край» 
 

В столице Таймыра намерены создать Молодежный парламент. Инициатива озвучена на 
ежегодном форуме «Твое время» в Дудинке. 

В дудинском культурно-досуговом центре «Арктика» состоялся ежегодный молодежный 
форум «Твое время». 

На пленарном заседании представители молодежных организаций и эксперты обсудили 
опыт работы в сфере молодежной политики на территории Таймыра. «С каждым годом растет 
количество и качество участников форума, молодые люди приходят с готовыми идеями и 
планами по их продвижению. Молодежь Норильска и Дудинки берет курс на плодотворное 
взаимодействие, что позволит городам развиваться», – отметил заместитель председателя 
Таймырского Долгано-Ненецкого Совета депутатов Сергей Сизоненко. 

После пленарного заседания участники форума продолжили работу на трех профильных 
площадках. На площадке «Гражданская активность – тренд будущего» обсуждались идеи и 
предложения молодежи в социальной сфере, на площадке «Таймыр эколого-туристический – 
от мечты до реальности» – говорили о проблемах экологии и пути их решения. В ходе работы 
площадки «Связь поколений. 75 лет со Дня Победы» разработан ряд военно-патриотических 
мероприятий для реализации в Год памяти и славы… 

«Таймырский телеграф» 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке открылась выставка памяти Виктора Крауса 

31 января в Таймырском краеведческом музее состоялась презентация выставки 
«Первая перчатка Таймыра», посвященная 65-летию со дня рождения Виктора Крауса. 
Почтить память легендарного дудинского боксера собрались представители районной и 
городской администраций, воспитанники секции бокса Дудинского спортивного комплекса, 
спортсмены из Норильского промышленного района, почитатели его спортивного таланта. 
Почетными гостями церемонии открытия выставки стали Павел Соловьев – бывший 
начальник четвертого грузового района Дудинского морского порта, на котором в свое время 
трудился Виктор Краус и друг и соратник знаменитого спортсмена – судья-информатор 
традиционных турниров по боксу Сергей Стрекопытов. 

Ведущие выставки поведали присутствующим о талантливой и многогранной личности 
Виктора Крауса, который прожил короткую, но яркую жизнь не только первоклассного боксера, 
наставника, пропагандиста спорта в Дудинке, но и примерного семьянина, справедливого и 
надежного товарища… 

 
Традиционный турнир по боксу назвал победителей 

С 31 января по 2 февраля в Доме физкультуры МАУ «Дудинский спортивный комплекс» 
проходил открытый краевой турнир по боксу памяти мастера спорта СССР Виктора Крауса. В 
соревнованиях приняли участие 58 спортсменов из Дудинки, Норильска, Талнаха, Кайеркана 
и Оганера.  

На церемонии открытия турнира участников приветствовали Глава муниципального 
района Евгений Вершинин, председатель Дудинского городского Совета депутатов Сергей 
Бородин и представитель официального партнера соревнований – заместитель генерального 
директора по взаимодействию с органами местного самоуправления и коренными 
малочисленными народами Севера АО «Таймырнефтегаз» Рустам Галимов.  Отметив 
значимость турнира для спортивного сообщества города и района, они пожелали 
спортсменам «держать удар», проявить волю, настойчивость, характер и, преодолевая себя, 
одержать честную победу. Почётными гостями турнира стали брат Виктора Кауса – 
Александр Карлович и друг выдающегося спортсмена, судья-информатор турниров Сергей 
Стрекопытов. Главным судьей соревнований выступил председатель коллегии судей 
Красноярского края по боксу, судья международной-всероссийской категории  Игорь Высотин. 

В копилке дудинских боксеров 12 призовых наград. Итогом проведенных поединков 
стали восемь первых и четыре вторых результата. За волю к победе награжден Даян 
Киргизов (Дудинка). Лучшим боксером турнира признан Владислав Смирнов (Дудинка). За 
лучшую тактику и технику ведения боя отмечен Денис Карасев (Талнах). Звание лучшего 
судьи турнира присвоено судье I категории из Дудинки Дмитрию Ходжаеву. Специальный 
приз от партии «Единая Россия» для самого юного участника был присужден десятилетнему 
Денису Нерослову из Дудинки. Всего было разыграно 20 комплектов наград. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
2,4 тонны говяжьих субпродуктов в Норильске признали опасными и сожгли 

В ходе проверки в складе-холодильнике, принадлежащем индивидуальному 
предпринимателю Агаеву Р.А., выявлено 2,4 тонны говяжьих субпродуктов, упакованных в 
полипропиленовые мешки без маркировки изготовителя. В связи с этим идентифицировать 
продукцию по наименованию, производителю, дате изготовления и сроку годности не 
представлялось возможным. Об этом сообщили в краевом управлении Россельхознадзора. 

Владелец продукции не представил также информацию об оформленном ветеринарном 
сопроводительном документе. Поэтому в соответствии с требованиями действующего 
законодательства говяжьи ноги признаны некачественными и опасными. Их уничтожили – 
сожгли на специализированном предприятии Норильска. 
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За оборот продукции с нарушением требований ветеринарного законодательства 
индивидуальный предприниматель привлечен к административной ответственности, 
предусмотренной ч. 1 ст. 10.8 КоАП РФ. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
"Норникель" покажет хорошие результаты за весь 2019 год 

Норильский никель представил операционные результаты за 2019: объемы 
производства меди, палладия и платины оказались выше наших ожиданий на 5–8% и плана 
самой компании на 3–6%. Производство никеля чуть снизилось в годовом сопоставлении, но 
все равно достигло верхней границы планового диапазона. Как мы полагаем, компания 
покажет хорошие результаты за весь 2019 г., при этом финансовые показатели за 2019 могут 
несколько превысить наши оценки. Наша прогнозная цена на 12 месяцев остается на уровне 
38 долл. за одну ГДР, что подразумевает ожидаемую полную доходность 27%. По бумагам 
Норильского никеля подтверждаем рекомендацию Покупать. 

Перевыполнение плана по меди и МПГ. Компания увеличила производство меди на 5% 
к/к и 3% г/г, чему способствовала добыча руды с более высоким содержанием металла. 
Производство МПГ в 2019, как мы и ожидали, снизилось в связи с вводом в эксплуатацию 
новой линии на Кольской ГМК. Вместе с тем результат оказался на 6% и 8% выше наших 
прогнозов по палладию и платине, а также превысил план компании на весь 2019 г. 
Производственный план на 2020 г. в этом сегменте остался без изменений. 

Рост производства никеля замедлился по итогам года. Производство никеля из 
собственного сырья в отчетном квартале выросло на 8% к/к благодаря увеличению 
производства никелевого концентрата, однако сократилось на 2% по итогам года (чуть не 
дотянув до нашего прогноза). В итоге объем производства соответствовал верхней границы 
планового диапазона на 2019 г. Производственный план по никелю на 2020 г. остался без 
изменений. 

Дальнейший рост финансовых показателей во 2п19 ввиду высоких цен и увеличения 
производства. Наша прогнозная модель предусматривает во 2п19 дальнейший рост EBITDA – 
на 14% к уровню первого полугодия, однако, исходя из операционной динамики, фактический 
показатель может превысить эту оценку. 

ПРАЙМ 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярцы упаковками скупают медицинские маски. Но дефицита пока нет 
Как рассказали Newslab в нескольких аптечных сетях, жители столицы Красноярского 

края покупают медицинские противовирусные маски целыми упаковками. Из-за этого сделать 
запас, которого хватит на несколько дней использования, оказалось достаточно сложной 
задачей. Большие партии раскупают еще до обеда. При этом маски поштучно можно почти во 
всех аптечных пунктах по цене 5-7 рублей. 

Спрос на маски повысился в последние дни, когда стало известно, что в России 
зафиксированы первые случаи госпитализации больных с китайским коронавирусом 2019-
nCoV. Роспотребнадзор советует защищаться от нового вируса точно так же, как и от 
обычного гриппа или ОРВИ — стараться не контактировать с больными людьми, проводить 
общеукрепляющие процедуры для поддержания иммунитета, чаще мыть руки и носить 
защитную маску. Менять ее надо каждые три часа, а в период болезни — по мере намокания. 

В Минздраве Красноярского края заверили, что дефицита медицинских масок в регионе 
нет, как нет и никакого повышенного спроса на них. 

При этом РБК сообщает со ссылкой на компанию «Платформа ОФД», которая 
проанализировала информацию о продажах более чем с 900 тысяч онлайн-касс, что вспышка 
коронавируса увеличила продажи масок в России в три раза. В некоторых городах аптеки 
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даже начали поднимать на них цены. Например, в Курске за одну маску теперь 
просят 35 рублей, хотя за несколько дней до этого они стоили всего 1 рубль. 

Newslab 
 

Красноярцы стали чаще банкротиться 
За прошлый год в Красноярском крае выросло число заявлений о банкротстве. Стать 

банкротами хотят, как граждане, так и индивидуальные предприниматели, и юридические 
лица. Об этом рассказала председатель Арбитражного суда Красноярского края Лариса 
Касьянова, выступая на общем собрании судей и сотрудников аппарата суда. 

 Как следует из статистики суда, в 2019 году от граждан поступило 1202 заявления о 
признании их банкротами. От ИП поступило 58 таких заявлений, а от юрлиц еще 744 иска. 

Причем число заявлений о банкротстве, поданных самим гражданами о собственном 
банкротстве, увеличилось до 77% (в 2018 году – 66%), а индивидуальных предпринимателей 
до 33% (в 2018 году – 14%). 

Активно применяется и институт банкротства супругов.  В производстве красноярского 
арбитража сейчас находится 30 таких дел.  

Как отметила Лариса Касьянова, одна из причин увеличения числа заявлений граждан о 
своем банкротстве — это то обстоятельство, что подавляющее большинство дел, а именно 
98%, заканчивается освобождением должников от обязательств. Еще один стимул — низкий 
размер государственной пошлины для физических лиц, всего 300 рублей. 

Только в тридцати пяти случаях арбитражный суд не освободил от исполнения денежных 
обязательств должников. Часто это происходит по вине банкротящегося лица. Например, 
должник скрывался от финансового управляющего, не передавал имущество, скрывал 
информация о доходах или предоставлял иные недостоверные сведения. 

Также Лариса Касьянова заметила, что растет число нерассмотренных дел о 
банкротстве физлиц. За прошлый год остаток нерассмотренных дел о банкротстве составил 
2229 дел. Это самый большой остаток за последние пять лет. 

DK.RU 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

В 23 регионах России превышен эпидпорог гриппа и ОРВИ 
В Ропотребнадзоре отметили рост гриппа и ОРВИ в России на пятой неделе 2020 года. 

Об этом сообщается на сайте ведомства. 
«Превышение недельных эпидемических порогов среди населения в целом отмечено в 

23-х субъектах Российской Федерации, а также в 8-ми центральных городах субъектов 
Российской Федерации», — рассказали в ведомстве. 

Чаще всего болеют дети от 3 до 6 лет и от 7 до 14 лет. Среди вирусов превалирует вирус 
гриппа В. Уточняется, что при подготовке к сезону ОРВИ и гриппа в России были привиты 
более 73,95 млн человек или 50,5% от численности населения. 

Согласно данным ВОЗ, в 30 странах Европейского региона регистрируется высокая 
активность вирусов гриппа. 

«Газета» 
 

Число жертв коронавируса в Хубэе выросло до 414 человек 
Число жертв нового коронавируса в китайской провинции Хубэй выросло до 414, число 

зараженных достигло 13 522, сообщает региональный комитет здравоохранения. 
Местные власти выявили за 3 февраля 2345 новых случаев заражения и 64 летальных 

исходов. Согласно сообщению, 1242 новых случая зафиксировали в городе Ухань, который 
является эпицентром заболевания. 

Также указывается, что по состоянию на 00.00 4 февраля (19.00 по мск, 3 февраля) 396 
жителей Хубэя излечились от коронавируса. 

Власти Китая 31 декабря 2019 года сообщили о вспышке неизвестной пневмонии в 
городе Ухане, расположенном в центральной части страны. Специалисты установили 
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возбудителя болезни — новый коронавирус 2019-nCoV. Число заразившихся в стране в 
понедельник достигло 17,2 тысячи человек, умерших было более 360. Еще почти 150 человек 
заболели вне Китая, один из них погиб. Всемирная организация здравоохранения (ВОЗ) 
признала эту вспышку чрезвычайной ситуацией международного значения. 

РИА Новости 
 

Под наблюдение в России поместили 4 тысячи человек из-за коронавируса 
Глава Роспотребнадзора Анна Попова сообщила, что в настоящее время в России 

помещены под наблюдение порядка 4 тысяч человек, предположительно, контактировавшие с 
носителями китайского коронавируса. 

Также ведомство отчиталось, что с 31 декабря специалисты встретили и досмотрели 
пассажиров более чем 29 тысяч авиарейсов, в общей сложности — 1,6 млн человек. В ходе 
профилактических мероприятий были выявлены 379 человек с ухудшением здоровья, 
которые ранее находились в Китае не менее 14 дней. 

Вице-премьер Татьяна Голикова ранее сообщила, что на сегодняшний день диагноз 
коронавирусная инфекция подтвержден только у двух человек на территории РФ. 

Московский комсомолец 
 

Мишустин поручил перенести сочинский инвестфорум из-за коронавируса 
Премьер Михаил Мишустин подписал распоряжение о переносе инвестиционного 

форума, который должен был состояться в Сочи 12 -14 февраля. Документ опубликован на 
сайте правительства. 

Форум переносится в связи с объявлением Всемирной организацией здравоохранения 
(ВОЗ) чрезвычайной ситуации международного значения из-за вспышки новой 
коронавирусной инфекции в целях предупреждения ее распространения на территории 
России, сказано в документе. 

Новые сроки проведения форума пока не определены. Мишустин поручил Оргкомитету 
форума представить предложения на этот счет. 

С предложением перенести в этом году инвестиционный форум в Сочи выступила вице-
премьер Татьяна Голикова, которая возглавляет оперативный штаб по предупреждению 
распространения коронавирусной инфекции на территории России. Ситуация обсуждалась на 
встрече Мишустина с вице-премьерами. Тогда же глава правительства попросил главу 
Минфина Антона Силуанова и вице-премьера Дмитрия Чернышенко оценить расходы, 
которые уже понесли организаторы, «чтобы их соответствующим образом компенсировать». 

 РБК 
 

Володин: к законопроекту об изменениях в Конституции поступило 65 поправок 
Председатель Госдумы Вячеслав Володин сообщил, что в профильный комитет нижней 

палаты поступило 65 поправок к президентскому законопроекту об изменениях Конституции. 
"По информации председателя профильного комитета, 65 поправок на начало заседания 

Совета [Думы] поступило. Я к сведению скажу, что на утро текущего дня было 53 поправки", - 
сказал он журналистам в понедельник по итогам Совета Думы. 

По его словам, это те поправки, которые официально внесены в Госдуму, "где 
инициаторами являются и депутаты, и члены Совета Федерации, и другие субъекты 
законотворческой деятельности". "Все эти поправки требуют экспертизы всесторонней, 
изучения этого вопроса. И мы посчитали правильным на это дополнительно дать время 
профильному комитету", - пояснил Володин. 

Комитет по государственному строительству и законодательству, отметил он, в связи с 
большим числом предложений выходит "практически на круглосуточный режим работы". "Мы 
все с вами должны сделать для того, чтобы поправки, которые будут внесены на 
рассмотрение Госдумы во втором чтении, были подготовлены", - заключил председатель 
нижней палаты. 

ТАСС 
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В Совфеде одобрили идею поднятия стипендий до прожиточного минимума 
В Совете Федерации одобрили идею поднятия стипендий до прожиточного минимума. 

Об этом рассказала «Известиям» председатель комитета Совфеда по науке, образованию и 
культуре Лилия Гумерова. 

Она отметила, что в Совфеде готовы поддержать любые инициативы, которые касаются 
улучшения положения российских студентов. Однако, по словам сенатора, инициатива 
требует детальной проработки. «Прежде всего с точки зрения исполнения финансовых 
возможностей бюджета», — добавила она. 

В свою очередь, глава комиссии Общественной палаты России по соцполитике Наталья 
Починок напомнила о послании президента России Владимира Путина Федеральному 
собранию, в ходе которого он обозначил внесение в Конституцию основополагающих 
принципов социальных гарантий. «Среди них — уровень заработной платы и пенсии не ниже 
прожиточного минимума. Логично приравнять к этому показателю и стипендии», — сказала 
Починок. Теперь инициативу обсудят с экспертами, после чего направят предложения в 
парламент. 

По ее словам, для многих студентов стипендия является единственным источником 
дохода. Она добавила, что на поднятие стипендий потребуются вливания из бюджета, и 
подчеркнула, что это позволит повысить уровень жизни и благосостояние студентов. 

В Минобрнауки рассказали, что минимальный размер стипендии не может быть ниже 
нормативов: 1 484 рубля в месяц для академической и 2 227 рублей — для социальной. По 
данным ведомства, в среднем студенты получают 3139,5 рубля в месяц, а льготники — 
3471,58 рубля. 

Ранее, в январе, в Госдуму был внесен законопроект, предполагающий повышение 
студенческих стипендий до прожиточного минимума. Авторами инициативы стали депутаты 
от фракции «Справедливой России». 

Лента.ру 
 

Правительство изобретает антивирус для экономики. Россию ждет ускорение, главное – 
понять, в каком направлении 

Обновленный кабинет министров вскоре представит скорректированный 
макроэкономический прогноз, который, по данным источников, будет оптимистичнее 
предыдущего, подготовленного под началом экс-главы Минэкономразвития (МЭР) Максима 
Орешкина. Новая версия может предполагать вхождение России в топ-5 ведущих экономик 
мира уже в 2022 году. Но таким планам, по мнению экспертов, могут помешать вызовы, с 
которыми страна столкнулась как в конце прошлого года, так и в начале этого. 
Грузоперевозки падают, рост ВВП далек от целевого, и теперь к этому добавляются 
негативные последствия коронавируса. 

Россия войдет в пятерку крупнейших экономик мира уже в 2022 году, обойдя Германию 
по объему ВВП по паритету покупательной способности. О таких деталях нового 
макроэкономического прогноза сообщают источники Интерфакса. Ранее правительство 
ожидало, что вхождение в топ-5 произойдет в 2023-м. 

Кроме того, в наступившем году ВВП РФ увеличится не на 1,7%, как ожидалось ранее, а 
на 1,9% (такие темпы в предыдущей версии прогноза соответствовали целевому сценарию, 
теперь они признаны базовым вариантом). Помочь ускорению должны меры, перечисленные 
президентом в Послании Федеральному собранию. Начиная с 2021-го российская экономика 
будет расти, как и предполагалось в предыдущем прогнозе, более чем на 3% в год. 

Прошлый год, однако, давал куда больше поводов для того, чтобы прогнозы не 
улучшались, а ухудшались. Как сообщил в понедельник Росстат, согласно первой оценке, в 
2019 году ВВП РФ увеличился на 1,3% после роста на 2,5% в 2018-м. На прошлой неделе 
МЭР, которым теперь руководит Максим Решетников, сообщало, что в 2019-м экономический 
рост составлял 1,4%. 

Некоторые показатели уже в прошлом году вызывали у экспертного сообщества тревогу. 
Во-первых, снижение спроса на рабочую силу стало хроническим. «В ноябре потребность в 
рабочей силе (количество размещенных вакансий на бирже труда) снизилась на 1,2% в 
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годовом выражении (в октябре было снижение на 0,8% год к году, в сентябре – на 0,4%). 
Годовая динамика этого показателя третий месяц подряд остается отрицательной, и это 
позволяет говорить уже об устойчивом тренде», – сообщил, в частности, директор 
аналитического департамента «Локо-Инвест» Кирилл Тремасов (ранее работал в 
Минэкономразвития). По его словам, переход этого индикатора в отрицательную область 
всегда становится предвестником кризиса в экономике. Во-вторых, снижался грузооборот 
транспорта. В ноябре спад составлял в годовом выражении 1,5% против нулевой динамики в 
октябре, объем коммерческих перевозок грузов сократился в ноябре в годовом выражении на 
7,8% после падения на 4,7% в октябре, уточнял ранее Тремасов. 

В целом за 11 месяцев грузооборот транспорта вырос лишь на 0,7% по отношению к 
аналогичному периоду прошлого года, а объем коммерческих перевозок грузов просел на 
4,3%. «Грузоперевозки – еще одна отрасль, которая под конец года уходит в глубокий минус. 
Спад в этом сегменте сопоставим с кризисом 2014–2016 годов», – предупреждал экономист. 

Наступивший год не развеял опасения. В частности, как сообщили в понедельник в РЖД 
относительно железнодорожных грузоперевозок, грузооборот за январь 2020 года снизился 
по сравнению с аналогичным периодом прошлого года на 5,1%. 

Погрузка на сети РЖД уменьшилась в январе 2020 года на 4,9% к январю 2019-го. 
Основное сокращение коснулось погрузки зерна (почти на 22% в годовом выражении), 
промышленного сырья и формовочных материалов (примерно на 15%), лесных грузов (на 
14%), каменного угля и кокса – примерно на 11%. 

Кроме того, теперь, на фоне распространения из Китая коронавируса, российская 
экономика рискует потерять экспортные доходы от продажи энергоресурсов. 

Как пояснил «НГ» доцент Российской академии народного хозяйства и госслужбы Сергей 
Хестанов, во-первых, уже можно говорить о потерях китайской экономики, связанных с 
введением карантина, ведь речь идет о населенных пунктах, сопоставимых по численности 
населения с небольшими странами. Во-вторых, как показывает опыт предыдущих эпидемий, 
сама информация о росте числа жертв ведет к тому, что это оказывает сильное 
психологическое давление на рынки. 

«Физический ущерб от эпидемии пока невелик. Но вероятность того, что этот негатив 
может спровоцировать обвал на рынках, а обвал на рынках, в свою очередь, может 
спровоцировать рецессию или даже полномасштабный кризис, исключать нельзя», – 
продолжает Хестанов. С учетом этого угроза для России тоже реальна. 

Хотя, как считают эксперты, ситуация с коронавирусом хоть и стала новым вызовом, 
однако она не должна отвлекать от других, по-настоящему хронических проблем российской 
экономики. 

«Прямой ущерб от последствий коронавируса будет минимален – менее 0,2% ВВП, – 
считает начальник отдела «БКС Брокер» Нарек Авакян. – Косвенный ущерб не столь 
очевидный, так как он связан в основном со снижением цен на сырье». 

Но и без коронавируса потенциал экономического роста в России на сегодняшний день 
ограничивается 2% в год, уточнил эксперт. Чтобы этот потенциал повысить, нужно проводить 
структурные реформы. Как говорит Авакян, единственной структурной реформой, которую 
можно назвать относительно успешной, стала цифровизация госуслуг. Также эксперт 
упомянул значительное сокращение бюрократии при работе бизнеса с рядом госструктур. 

«В остальном же или работа не начата в принципе, или результаты, мягко говоря, 
скромные», – уточнил эксперт. Поэтому, по его мнению, в дальнейшем правительству 
придется скорректировать свой прогноз в сторону понижения. 

«Рецепт резкого ускорения темпов экономического роста известен: это реформы. 
Например, судебная реформа, поправки в законодательство о выборах, налоговая реформа, 
направленная на снижение бремени домохозяйств и мелкого бизнеса. Налаживание 
отношений с развитыми странами, выход из-под санкций на взаимовыгодных условиях. Пока 
политическая воля на такие преобразования не просматривается, но, возможно, аналитики 
Минэкономразвития за счет близости к аппарату правительства знают чуть больше», – 
рассуждает аналитик компании «Алор Брокер» Алексей Антонов. 
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«Рост ВВП обеспечивается увеличением экспортных доходов и внутреннего 
потребления. Для роста экспортных доходов поводов нет. Внутреннее потребление 
ограничено стагнацией реальных доходов населения и налоговой нагрузкой на бизнес», – 
пояснил первый вице-президент «Опоры России» Павел Сигал. По его мнению, 
национальные проекты пока не смогут стать драйверами роста экономики, «их придется 
пересматривать». «В частности, как напомнил эксперт, проект «Жилье и городская среда» 
уже предлагалось пересмотреть в сторону уменьшения показателей. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Мы сами натянули колючую проволоку. Патриотизм и либерализм у нас разделены 
колючей проволокой. 

Хотя патриотизм – это любовь к своей стране, а либерализм – общественное течение, 
которое ставит в приоритет личные свободы человека. Нет, это не взаимоисключающие 
параграфы. Никаким образом не взаимоисключающие. 

Но можно мыслить квадратно-гнездовым методом, и тогда все становится проще. 
Вот ты патриот – значит, ты поддерживаешь свое государство во всем. Вообще во всем, 

какие бы решения оно ни принимало. Неважно, что государственная машина – это не некий 
вселенский непогрешимый идеал. Раз я люблю свою страну, значит, я должен защищать 
свою государственную машину от всех, кто ставит ее решения под сомнение, думает такой 
квадратно-гнездовой патриот. И можно его понять: есть ведь старый добрый принцип «Права 
моя страна или нет, но это моя страна». Американский, кстати, принцип. 

Применяя его, наш патриот забывает, что изначально фраза была сформулирована так: 
«Пусть наша страна всегда будет правой в своих отношениях с другими. В любом случае это 
– наша страна, права она или не права». Патриот такой считает, что его долг – не выступить 
на стороне своей страны в рамках ее отношений с другими странами, а заткнуть всех, кто 
критикует внутренние проблемы. 

Но ежели ты в противоположном лагере, то проблем и ограничений у тебя не меньше. 
Попробуй назваться либералом и, например, упомянуть, что считаешь Крым российским. 
Некоторые говорили. Тут же возмущенная прогрессивная общественность требовала их 
показательно распять прямо на шпалах Крымского моста. Потому что в этом лагере «права 
моя страна или нет» сейчас каким-то диким образом вышла на свою противоположность. Что-
то вроде «права моя страна или нет, но это моя страна, поэтому неправа она априори». 

Так и живем. Две палаты, а санитары убежали. 
Я люблю Россию и в целом согласна с текущим курсом, однако не все решения 

правительства считаю удачными. Я люблю наши ракеты, я имперец. Но неумных людей в 
патриотическом лагере я наблюдаю немногим меньше, чем в противоположном. 

Я считаю крайне важной и требующей решения проблему домашнего насилия, но мне 
очень не нравится новый законопроект. Я не хочу мыслить квадратно-гнездовым методом. Но 
если сказать такое – посыплются обвинения из обоих лагерей. Упрекнут в двурушничестве. 
«На будущее отмазываетесь, чтобы потом сказать, что не были ни в чем виноваты», – 
прошипит старая демшиза, в сладких снах видящая Гаагский суд над всей Россией. «Раз так 
– ступай к своим лесбиянкам и феминисткам», – отрубит старый товарищ. 

А ты мечешься, уговариваешь, пытаешься объяснить, что есть ведь точки 
соприкосновения, из которых можно вырабатывать здравую позицию, делать историю. И 
понимаешь, что санитары ушли совсем. 

А это не просто поляризация общества. И можно назвать одну сторону ненастоящими 
русскими и пытаться вычеркнуть их из своей картины мира – но это не так. Каждый из нас – 
Россия. Как бы больно, как бы тяжело ни было это признавать. Потому что разделение 
проходит прямо по нашим сердцам. 

Чтобы строить дальше, нужно зарастить эту дыру в сердце. 
Взгляд 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 04.02.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63,91  ▲ 0, 77 

EUR 70,79  ▲ 1, 19 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


